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INFORMATIVO Nº 05 – setembro de 2020 
 

Ações realizadas pelo Departamento de Meio Ambiente, Saneamento Básico 
e Agricultura da Prefeitura Municipal de Saltinho. 

 
Evento da Câmara Técnica de Saneamento (CT-SA) dos Comitês PCJ 

coordenado pela Diretora de Meio Ambiente de Saltinho   
 

Universalização do Saneamento em Tempos de Pandemia foi o tema do 5º 

Seminário da Câmara Técnica de Saneamento (CT-SA) dos Comitês PCJ. O webinar 
aconteceu na tarde desta quinta-feira, dia 17 de setembro e contou com a 

participação de mais de 50 pessoas.  
O objetivo principal do evento foi o de discutir a universalização do 

saneamento à luz do Novo Marco Legal do Saneamento e da pandemia da COVID-

19. O seminário foi composto por três palestras. 
A primeira palestrante foi a gestora ambiental Danielle Christine Ramos Lodi, 

que abordou a “Regulação e Fiscalização em Resíduos Sólidos”. Em seguida foi a 

vez do engenheiro civil Sidnei Gusmão Agra, que falou sobre “Drenagem ante ao 
novo marco do saneamento”. A terceira palestra foi sobre o tema “Importância do 

Plano de Segurança da Água (PSA)”, com a engenheira civil Angela Di Bernardo 
Dantas.  

“Tenho certeza que os Comitês PCJ estão cumprindo e avançando no seu 

papel. Temos um trabalho gigantesco pela frente”, avaliou o secretário-executivo 
dos Comitês PCJ, Luiz Roberto Moretti, ao parabenizar a CT-SA pelo evento. 

 
Figura 01: registros do evento 
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Plantio de mudas em comemoração ao Dia da Árvore 

 
 O Dia da Árvore é comemorado em 21 de setembro, em função da véspera da 
primavera. É nesta estação que as árvores ficam repletas de folhas verdes e, em 

muitas delas, surgem lindas flores.  
A empresa Montebello Lubrificantes realizou a doação de 100 mudas ao 

Viveiro Municipal e em comemoração à data a equipe do Departamento de Meio 
Ambiente de Saltinho realizou o plantio de trinta mudas na área de lazer do Jardim 
Independência. 

O plantio se deu através de mudas primárias e secundárias, de espécies 
como: angico, aroeira pimenteira, ingá, pau viola, capororoca, terminália, 

cabeludinha, cedro rosa, chal chal, ipê roxo e jenipapo.  
As árvores são responsáveis por fatores como melhora da qualidade do ar, 

proporcionar sombra e favorecer a redução da temperatura em praças e parques, 

melhorar a umidade do ar, importante nos dias secos, evitar a erosão do solo, além 
de deixar as paisagens rurais e urbanas muito mais belas. 

A atividade teve como objetivo seguir com a cultura de preservação 

ambiental, implementada desde 2017, aumentando a arborização. 
  

Figura 02: equipe do Meio Ambiente 
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Figura 03: mudas a serem plantadas 

 
 

 

Saltinho recebe doação de sementes e de insumos do Consórcio PCJ 
 

Na terça-feira, 22 de setembro, a Prefeitura de Saltinho, através do 

Departamento de Meio Ambiente recebeu a doação de insumos e sementes para a 
produção de mudas nativas no Viveiro Municipal. 

A ação dá continuidade no apoio às ações de reflorestamento dos municípios 
associados à entidade, por meio do Programa de Proteção aos Mananciais (PPM).   

A entrega foi realizada pelo representante do Consórcio PCJ - Jerry Willians 

Moares. A atividade faz parte dos trabalhos em comemoração ao Dia da Árvore, 
celebrado ontem. As sementes doadas foram de Amendoim cravo, Tamboril, Babosa 
Branca, Canafistula, Guanandi e Capitão. Além de dois mil saquinhos plásticos 

para o plantio.  
Além da doação de insumos (saquinhos e sementes) a estes viveiros, O 

Consórcio PCJ realiza um intercâmbio de informações, sementes, plântulas, 
mudas, dentre outros, entre os viveiros, a fim de auxiliá-los na produção e 
distribuição de mudas, e recebe como contra partida as mudas prontas para serem 

distribuídas ao longo da bacia PCJ. 
A ação visa o atendimento da Resolução SMA – 8, da Secretaria Estadual de 

Meio Ambiente, que determina o plantio de 80 espécies nativas por projeto de 
recomposição florestal em áreas de preservação permanente. 
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Figura 03: Engº João Francisco, Engª Ariella (prefeitura) e Sr. Jerry 

Willians (consórcio PCJ) 

 
 

Programa do Município VerdeAzul  

 
 Lançado em 2007 pelo Governo do Estado de São Paulo, por meio da 

Secretaria de Estado do Meio Ambiente, atual Secretaria de Infraestrutura e Meio 
Ambiente, o Programa Município VerdeAzul – PMVA tem o inovador propósito de 
medir e apoiar a eficiência da gestão ambiental com a descentralização e 

valorização da agenda ambiental nos municípios. 
Assim, o principal objetivo do PMVA é estimular e auxiliar as prefeituras 

paulistas na elaboração e execução de suas políticas públicas estratégicas para o 
desenvolvimento sustentável do estado de São Paulo. 
 O município de saltinho teve uma grande evolução desde 2017, como 

podemos verificar no quadro de notas e evoluções: 

 

Diretivas 2019 2018-2 2018-1 2017-3 2017-2 2017-1 2016 2015 2014 2013 2012 2011

Arborização Urbana 2.50 1.70 1.70 1.90 1.05 0.00 0.00 0.00

Biodiversidade 1.50 0.85 1.13 0.59 0.59 0.54 2.00 1.50 1.00 2.00 2.18 2.18

Conselho Ambiental 2.00 2.00 3.35 4.00 4.00 3.35 0.00 0.00 0.00

Esgoto Tratado 6.13 6.86 7.13 5.24 5.42 4.73 6.79 9.31 7.44 8.00 11.39 11.33

Estrutura e Educação Ambiental 4.52 0.72 1.62 1.80 1.62 0.90

Gestão das Águas 4.43 5.05 6.44 5.06 3.38 2.51 0.00 0.00

Municipio Sustentável 4.62 4.11 4.65 2.52 4.41 3.03 0.00 0.00 0.00

Qualidade do AR 3.12 3.15 3.15 2.25 3.60 0.00 0.00 0.00

Resíduos Sólidos 7.41 6.53 6.36 5.62 4.71 4.38 1.96 4.70 4.70 4.00 4.75 4.68

Uso do Solo 3.87 2.00 2.25 2.25 1.75 2.25

Resultados 2019 2018-2 2018-1 2017-3 2017-2 2017-1 2016 2015 2014 2013 2012 2011

Nota Final 40.10 32.97 37.78 31.23 30.53 21.69 10.75 15.51 12.14 16.07 18.82 16.55

Colocação 159 224 0 258 220 228 392 414 487 479 512 513

Evolução 21.6% -12.7% 21.0% 2.3% 40.8% 101.8% -30.7% 27.8% -24.5% -14.6% 13.7%

SALTINHO
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No ano de 2020, devido à Pandemia do COVID-19 irá aceitar ações realizadas 

em 2019, porém as que forem possíveis de serem realizadas até 28/09/2020 
deverão constar nos documentos comprobatórios. 

Cada diretiva possui em torno de 6 a 8 ações e mais uma ação de 

Proatividade, as pontuações varia conforme seu grau de importância e dificuldade 
de ser realizada. 

A equipe do departamento acredita que, com as novas ações realizadas, 
inclusive a reestruturação do COMDEMA e as reuniões/informativos deverão 
ajudar na evolução da diretiva Conselho Ambiental e demais diretivas.  

 
Programa de Coleta Seletiva  

 
 Visando informar aos conselheiros, segue abaixo relatório referente à Coleta 
Seletiva de Agosto/2020: 

 
 

Ariella Machado de Oliveira Montebello – Presidente do COMDEMA 
Carlos Roberto Torrezan – Vice-presidente do COMDEMA 
João Vitor de Arruda – 1º Secretário do COMDEMA 
João Francisco de Lima – 2º Secretário do COMDEMA 


